

Acusan que las quiebras podrían incluso alcanzar los US\$ 2.000 millones:

Bancos franceses alistan dura carta al Congreso y Hacienda por crisis de las pequeñas eléctricas

Debate por intención del Gobierno de obtener recursos para los subsidios a la luz a partir de los inversionistas de miniplantas generadoras partió en París y escala de tono.

MARIA JOSE TAPIA
 Desde Londres

“Es cosa de tiempo”, señala un alto ejecutivo de la banca. La decisión del Gobierno de cargar a las pequeñas centrales de energía conocidas como PMGD (Pequeños Medios de Generación Distribuida) los US\$ 150 millones requeridos para financiar el subsidio tras el alza de las tarifas de la luz, acumula repercusiones.



En Londres, donde se realizaba la primera jornada del Chile Day en su versión británica, aún se hablaba de lo que pasó el viernes, en el Chile Day de París.

Las reuniones en Francia entre el ministro de Energía, Diego Pardow, y el sector, no dejaron tranquilas a las pequeñas generadoras. Más bien lo contrario. La preocupación aumentó luego de constatar que el Gobierno no piensa en una vía distinta que no sea disminuir las compensaciones por precio estabilizado que tienen los PMGD.

El asunto es que la inquietud se traspasó a la banca. El ministro de Hacienda, Mario Marcel, se juntó con las empresas financieras el viernes, y tampoco quedaron conformes. El asunto promete escalar, porque los recursos para los proyectos proceden de la banca.



Ayer partió Chile Day en Londres, con presentaciones como la de Mario Marcel. Se trata de la versión 15 del evento organizado por InBest Chile para promover el mercado de capitales local.

Cuatro bancos franceses están trabajando en una carta que enviarán a Hacienda y al Congreso, donde desde la semana pasada se discute la iniciativa. Fuentes vinculadas a los redactores de la misiva aseguran que se trata de Societe Generale, Natixis —parte de Groupe BPCE, el segundo grupo bancario de Francia—, BNP Paribas, y Crédit Agricole, el banco *retail* líder en la Unión Europea. Son los grandes financieros de proyectos, a los que se suman HSBC, BlackRock y Met-

life, entre otros.

No es negocio bancario

Es solo cosa de tiempo para que se despache la carta. Dado que irá con el sello de las entidades financieras, debe ser aprobada y visada por las más altas esferas de los bancos, lo que hace que el proceso no sea tan automático. Lo que sí es claro es que se mandará. “Los bancos están sumamente molestos. No entienden cómo cambiaron las re-

glas del juego, y ya están evaluando si tienen que modificar la estructura de riesgo para invertir en Chile”, señala un ejecutivo de una de las entidades firmantes. Otro agrega: “Se intentó hacer las cosas por la ruta correcta, hablar con el ministro y buscar que esto se revirtiera, pero no fue posible”.

Lo que comentan en las entidades —y que incluirían en la carta— es que, de aplicarse la disminución en la compensación, las quiebras superarían los

Marcel: “Estoy bastante seguro de que podremos” abordarlo

Si en París habló del elefante en la pieza, en Londres fue directo al punto. El ministro de Hacienda expuso ayer —ante un salón repleto, con más de 500 personas, donde el espacio se hacía estrecho— en el primer día de Chile Day en la capital inglesa. Además de abordar los desafíos y las cifras de Chile en materia económica, también habló sobre la polémica en torno a los PMGD. Afirmó que es necesario resolver el conflicto de las tarifas eléctricas “para aportar más estabilidad y más seguridad a los inversionistas”. “No es fácil de hacer”, reconoció, pero agregó: “Estoy bastante seguro de que podremos abordar algunas de las cosas que han surgido”. No nombró a las pequeñas generadoras, pero los asistentes estaban convencidos de que se refería a eso.

US\$ 1.000 millones; algunos dicen que la cifra se acercaría a los US\$ 2.000 millones. Estos proyectos están cubiertos en más de un 80% por créditos; “están muy apalancados”, sostiene un banquero. Si el proyecto de ley avanza y los PMGD son incapaces de pagar, los bancos terminarían quedándose con los desarrollos. Y eso no es ningún negocio. Y todo esto sucede, repiten en el sector eléctrico, por US\$ 150 millones que, insisten, podrían sacarse de otras fuentes.

Alta exposición

Hace un año, BNP Paribas destacaba, por ejemplo, el acceso a financiamiento por parte de BlackRock Global Renewable Power III, que le permitiría financiar una cartera de más de 400 MW de plantas solares fotovoltaicas distribuidas en el país.

“Este logro demuestra nuestro compromiso de entregar soluciones a medida que, en última instancia, contribuyan al plan de descarbonización de Chile”, subrayaban. Hoy, BNP Paribas

está entre los bancos más expuestos.

A mediados de 2023, Natixis cerraba un financiamiento de US\$ 364 millones para una cartera de plantas solares fotovoltaicas a gran escala y PMGD en el país, propiedad de Solek Holding SE, otra compañía que elevaría el problema. Fuentes al tanto destacan que la embajada checa —país de origen de Solek— también evaluaba enviar un mensaje al Gobierno.

“Este es el decimocuarto financiamiento PMGD de Natixis en cuatro años. En total, Natixis ha financiado o dispuesto de aproximadamente US\$ 1.800 millones para apoyar el desarrollo de proyectos de generación de energía renovable PMGD en Chile”, señalaba entonces el banco.

Ahora, todos insisten en que los financiamientos están detenidos y que esperan que el Gobierno revertiera su dirección. Según lo señalado por Pardow en París, podría ingresar indicaciones al proyecto en el Congreso, pero no sacarlo... El sector presionará para que eso cambie.